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【なし坊とウマ娘のコラボ！】
西白井駅から徒歩20分の場所に「競馬学校」

があることから、市と北総鉄道は馬との繋がり
を活かし、競馬をモチーフとした「ウマ娘プリ

ティーダービー」とのコラ
ボ企画を始めました。
 市は、なし坊とウマ娘のイラストを描いた缶バッジやアクリル

 キーホルダーを販売するほか、ウマ娘のイラストが等身大パネル
 になり市役所1階エントランスに登場します。

また、北総鉄道は西白井駅の駅名看板をウマ娘仕様の看板に変更
 するほか、ウマ娘のキャラクターと北総鉄道がコラボした駅装飾や、
 記念乗車券・コラボグッズを発売します。

  【議員発議をめぐり流会】

「ガザ地区における人道状況の改善と速やか
な停戦を求める決議」が発議がされ質疑が終わ
ると、10人の議員が退席をしました。昨年12月
議会に否決された同じ内容の発議案を４議会続
けて提案することへの抗議を込めた退席でした。
定足数(9人)が欠けたため会議が続行できず、
提案者も取り下げをしなかったため、平成22年
９月議会以来14年ぶりの流会となりました。

  ★９月定例議会開催★
 ９月４日～10月11日まで38日間の日程で９月定例議会が開催されました。令和５年度白井市財政健
全化判断比率について報告された後、人権擁護委員及び固定資産評価委員選任の同意、使用料・手数
料の見直し、防災無線デジタル化工事契約、郵便料金改定に伴う補正、工業団地アクセス道路の用地
買収や衆院選挙費などの令和６年度一般会計補正予算、令和５年度歳入歳出決算の認定など19議案が
上程されすべて可決しました。
また、議員から発議された「訪問介護の基本報酬引き下げの早急な見直し等を求める意見書」につ

いては否決、「ガザ地区における人道状況の改善と速やかな停戦を求める決議」と「補聴器購入に対
する国の公的補助制度創設を求める意見書」については、審議未了となりました。

★防災行政無線のデジタル化★

現在の防災無線はアナログ方式であるため豪
雨や強風などでは放送内容を正確に聞き取るこ
とが困難です。このため難聴エリアの解消を図
るとともに、土砂災害警戒区域などには戸別受
信機などによる補完体制を早急に整備するため、
防災無線をデジタル化することが決まりました。
工事費用は４億9,500万円でそのうち75％が

国からの補助金です。

取り
組み

ます
！

より住
みや

すい
まち

づくり

北総
一揆

！



【経常収支比率の推移】

決算から見た白井の財政状況

経常収支比率：財政構造の弾力性を示す指標で、経常的な経費（人件費、扶助費、公債費など）に、経常的な収
入（地方税、地方交付税、地方譲与税など）がどの程度充当されているかの比率を示しています。
経常収支比率が高いほど、財政が硬直化していて新規事業の予算が組みにくくなります。
白井市は前年度と比較すると市民税の増加などにより0.2ポイント減少しています。

【白井市財政健全化判断比率】
地方公共団体の財政健全化に関する法律の規定に基づき、市長から令和５年度白井市財政健全化判断比率が、

監査委員の意見を付けて報告されました。内容は①実質赤字比率（一般会計を中心とする年間収入規模に対す
る赤字比率）②連結実質赤字比率（特別会計を含めた全会計の赤字比率）は、ともに実質収支が黒字であるた
め該当なしということです。しかし、基準値以下ですが③実質公債費比率（年間の収入規模に対する借金返済
額を示す）は８年連続悪化、④将来負担比率（借金残高から将来の負債額を示す）も昨年より悪化しています。

 ※財政再生基準以上（破綻状態、地方債の発行が制限され、予算の変更を国が勧告できる）
※早期健全化基準以上（黄信号、健全化計画策定が義務付けられ、計画に基づいて歳出削減を進める）

区 分 平成31年度 令和２年度 令和３年度 令和４年度 令和５年度 早期健全化基準 財政再生基準

① 実 質 赤 字 比 率 ― ― ― ― ― 12.95 20.00

②連結実質赤字比率 ― ― ― ― ― 17.95 30.00

③ 実 質 公 債 費 比 率 2.5 3.5 4.4 4.6 4.8 25.00 35.00

④ 将 来 負 担 比 率 53.0 57.2 32.7 42.5 44.2 350.00

※実質赤字比率と連結実質赤字比率は黒字のため「―」で表示している。

【市税徴収率改善】

令和５年度はポータルサイトからの納付
に加えて納付書のＱＲコード
によるスマホ決済も始まり
徴収率が改善されました。

（単位％）

●この会報は議員に支給されている政務活動費の一部（約30,000円）を使用して作成しました。

H27年度 H28年度 H29年度 H30年度 H31年度 R２年度 R３年度 R４年度 R５年度

88.6 91.1 92.3 93.8 94.3 91.0 84.2 89.7 89.5

日 時：１１月１３日(水) １０：００～

場 所：西白井複合センター 研修室

★岩田のりゆき議会報告会のご案内★

※時間と場所がかわりましたのでご注意ください。

2人以上お集まりいただければ市内どこへ
でも参上して議会報告を致します。

また、ご意見・ご相談も承ります。
090-9138-6183 （岩田）

【岩田のりゆき出前報告会のご案内】

R2年度 R3年度 R4年度 R5年度

現年課税分 98.3％ 98.7％ 98.9％ 99.0％

滞納繰越分 13.7％ 16.9％ 28.5％ 23.3％

高校生の住民意識調査

H30年度 H31年度 R2年度 R3年度 R4年度 R5年度

市  民   税 4,439,784 4,456,699 4,376,485 4,404,275 4,495,694 4,585,858

固定資産税 3,667,798 3,812,655 3,820,444 3,775,975 4,068,177 4,139,584

（単位％）

（単位千円）

白井市も少子高齢化が進み生産年齢人口は減少してい
ますが、企業誘致を推進するなど職員の頑張りもあり、
市税は着実に増加しています。

白井市をどう思いますか

好 き ３２．３％

どちらかというと好き ３６．１％

どちらともいえない ２５．９％

どちらかというと嫌い ４．１％

嫌 い １．７％

将来的に住み続けたいと思いますか

住み続けたいと思う １８．４％

住み続けたいとは思わない ４０．５％

わからない ４１．１％

住みやすさについて

住みやすい ２３．３％

どちらかというと住みやすい ３８．８％

どちらともいえない １９．７％

どちらかというと住みにくい １２．９％

住みにくい ４．８％
【住み続けたくない主な理由】

１，他の場所にも住んでみたい
２，北総線の運賃が高い
３，大型商業施設がない など

【市税の推移】
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